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90后“电力卫士”守护城市万家灯火
本刊讯 （记者米兰 通讯员洪

琦）“小伙子，这几根电线垂下来
了，很危险，能不能帮忙改一改？”
近日，江北区庄桥街道金葛巷的金
奶奶在家门口遇到一名正在勘察电
线线路的工作人员，向他反映情况。

这位在老旧小区巡检的工作人
员，叫谢翱羽，今年 27岁，是国网
宁波供电公司江北供电分公司的一
名运检人员，也是江北区庄桥街道
的电力网格长。自担任网格长以
来，谢翱羽时常拎着“百宝箱”在
网格区内的老旧小区勘查，排查安
全隐患。记者看到，他的工作本上
密密麻麻记录了日常巡检情况。

“老旧小区存在线路老化、配
套设施不完善等问题，加上这几天
天气较冷，用电负荷增加，可能会
给居民带来安全隐患。”谢翱羽
说，老旧小区周边电线低矮纵横交
错，不仅影响城市美观，还有一定
的安全隐患，需要尽快整改。2021
年，他在辖区内巡视记录了 144 条
电力缺陷，其中 90%都已完成整
改。

除了巡检线路、排查隐患，谢
翱羽还十分热衷于发明创造。“这是
我们的 10 千伏环网柜新型除湿装
置。”他向记者介绍一款应用于配电
网中的新型除湿设备。这款设备从

2017 年立项，到 2019 年全面投用，
经过无数次调试、升级、改进，成
功申请了国家实用新型专利。现
在，这一创新成果已全面应用于配
电一线实际工作中。

“在巡检过程中，我发现原有的
加热式除湿装置会使环网柜内温度升
高，加速设备的老化，每三四年至少
需要维保一次。为了安全起见，每次
除湿装置进行维保，环网柜内必须切
断电源。”谢翱羽说，这也意味着这
组环网柜所供电的居民住宅、商业大
楼以及工业厂房都将停电，不仅会造
成—定的经济损失，还会影响居民的
日常生活。于是，谢翱羽与研究小组

成员发明了有插拔功能的新型除湿装
置，使得维修和更换除湿装置时更加
方便且安全，同时杜绝了环网柜断电
开柜的情况。

经过多次应用测试，即使在台
风天，该设备也能稳定工作，保证
环网柜正常使用。根据谢翱羽的测
算，使用该除湿装置后，江北区的
停电时间缩减了 20%以上，居民用
电稳定性达99.994%以上。在基层一
线的5年里，谢翱羽用脚步丈量城市
电网，积累了丰富的处理电力故障
的应急能力。现在的谢翱羽，依然
活跃在辖区内的大街小巷，用自己
的专业技能守护着万家灯火。

本刊讯（记者米兰 通讯
员洪琦）“开关站间隔各项指
示正确，专变一侧已正常运
行。”随着现场投产操作人员
的汇报，近日，惠贞高中开
关站顺利投产，并成功为惠
贞高级中学专变送上电，为
下阶段惠贞高级中学开办提
供电力保障。

近年来，随着江北城区
经济的飞速发展，居民人口
大幅增加，周边原有的学校
已不能满足居民子女上学的
需求。新建设的宁波市惠贞
高级中学为 30 班寄宿制普通
高中，建成后可满足 1500 人
就读。

“ 本 次 送 电 工 程 工 期
紧、任务重，天气也寒冷，
但一想到学校对于孩子们学
习新知识的重要性，大家从
最初制定方案、土建施工到
专变通电，一直加班加点，
在安全、质量、进度多方面
对现场施工全面管控，为的
就是尽早将工程结束。”甬江
供电中心班长朱剑明说道。

据悉，惠贞高级中学为宁
波市教育局直属学校，计划于
2022 年 6 月前建成并交付使
用。接下来，江北供电分公司
将持续关注学校建设情况，满
足各个时间节点的电力供应，
保障工程顺利开展。

江北供电分公司为新建
惠贞高中注入“电力引擎”

本刊讯（记者米兰 通讯
员何佳煜） 随着春节长假的
结束，杭甬运河姚江船闸为
期 16 天的春节停航停闸检修
工作结束，目前已正式全线
恢复通航。

宁波三江口海事处执法
人员陈静告诉记者，每年春
节都是船闸的检修时期，姚
江 船 闸 从 除 夕 开 始 关 闭 检
修 。 为 保 障 节 后 复 航 通 行
安 全 ， 该 处 提 前 了 解 营 运
船 舶 的 复 工 动 态 ， 并 对 部
分 停 泊 在 姚 江 必 利 盛 码 头
的 船 舶 进 行 安 全 检 查 ， 确
保 在 正 常 复 工 后 船 舶 适
航 、 船 员 适 任 。 陈 静 说 ：

“恢复通航后，该处将继续
通 过 相 关 渠 道 及 时 公 布 航
道 讯 息 ， 提 醒 船 户 密 切 关
注 水 位 变 化 ， 切 实 做 好 船
舶 净 空 高 度 控 制 ， 确 保 船
舶航行和航段桥梁安全；加
强船舶过闸现场监管力度，
强化引航道船舶停泊秩序管
理，控制船舶进闸速度，确

保船舶过闸畅通有序，保障
船闸运行、船舶过闸安全。”

此外，当天执法人员还
对杭甬运河宁波段航段进行
现场巡查，确保航段没有影
响船舶航行的碍航物，确保
船舶在复工后能够安全有序
通行。

宁波杭甬船闸运营服务
有限公司技术设备部副经理
王传贤告诉记者，此次检修
主要对闸阀门启闭设备、自
控系统、航道及闸室等重要
设备、设施进行了检修，确
保 所 有 通 行 船 舶 安 全 、 有
序。目前所有检修工作已经
完成。据统计，2021 年杭甬
运 河 全 年 货 物 运 输 总 量 达
554.06 万吨，进出船舶共计
20054 艘次，其中煤炭运输
量达 345.46 万吨，同比上升
1.06%，创历史新高：黄砂
运输量 171.06 万吨，同比下
降 6.93% ， 水 路 运 输 绿 色 、
低碳、环保的优势将日益凸
显。

杭甬运河姚江船闸全线复航

当好“护薪人”解决“烦薪事”

江北用法治力量助力务工人员维权

本刊讯 （记者刘雨 通讯员徐
健） 连日来，江北积极开展“零欠
薪”专项活动，开辟外来务工人员
维权“法治绿色通道”，为外来务工
人员提供有效的司法行政保障。

记者了解到，当外来务工人员
需要法律援助时，可以前往江北区
法律援助中心劳动争议法律咨询和
法律援助窗口，或拨打12348公共法
律服务热线，会有专业律师、法律
工作者全天候“坐诊”，全方位提供

法律咨询、代书服务，帮助外来务
工人员理性维权。

为给外来务工人员维权赋势，江
北依托区、街道（镇）、村（社）三
级法律援助机构，实行优先接待、优
先受理、优先指派、优先办理“四优
先”服务；通过区司法局、区社会矛
盾纠纷调处化解中心、区总工会等多
部门联动，启动劳资纠纷调解“一件
事”机制，实现劳动纠纷诉源治理和
分流；以“能调则调、应援尽援、援
调结合”的方式，把不属于法律援助
范围、证据不足、当事人自愿调解等
纠纷转为调解，将矛盾纠纷就地化
解、及时处理。

得益于这些高效举措，近日，

在江北某酒吧工作的相某某等 37名
外来务工人员，成功讨回薪水。江北
区法律援助中心相关工作人员告诉记
者，按照能援尽援的原则，他们接到
申请后，就认真核查申请人信息以及
申请事项。经律师走访、笔录了解
到，相某某等人与该酒吧无劳动合
同、工资流水、考勤记录，未能有一
个清晰有力的证据链来证明与用人单
位存在劳动关系。于是，援助律师提
出引入调解程序，运用“援调结合”
的方式来解决劳资纠纷。最终，经过
与酒吧老板协商，仅用时3天，便帮
助受援人成功追索到劳动报酬和人
身损害赔偿，最大限度地维护了当
事人的合法权益。

解决外来务工人员欠薪问题，
既要重视纠纷调解，又要注意事先
预防。江北利用基层司法所前沿阵
地优势，将拖欠农民工工资纠纷隐
患纳入纠纷排查网格，展开针对性
排查，并且开展 《法律援助法》 等
法律法规集中宣传活动。“保障务工
人员的合法权益，法治不能缺位。
我们要以精准服务推动解决拖欠外
来务工人员薪金问题，切实当好

‘护薪人’。”江北区司法局相关负责
人表示。据悉，今年1月以来，江北
已为外来务工人员讨薪案件提供法
律援助 12 起，涉及 137 人次，通过

“援调结合”的方式化解矛盾纠纷 8
起。

暖心人
暖心事

一起来“吃春”

春季时令美食上市热销
本刊讯 （记者庄源 通讯员周

旦） 最近阴雨天气不断，但偶尔的
阳光乍泄也带来了些许春的气息，
菜场内的各式春日蔬菜也向广大市
民招手，荠菜、马兰头、草籽、雷
笋……古语有“不时不食”，万物萌
动的春天，草木竞相萌发，因此这
个季节的田园美食是最嫩最美味的。

上午9时许，记者在洪塘街道的
孙家菜市场内看到，三三两两的市
民正在挑选心仪的菜品。“荠菜多少
钱一斤啦？”“这个马兰头跟香干一
起炒，很爽口的。”市民陈女士买了
一袋荠菜，打算回家搭配笋丝炒着
吃。“春节期间，荠菜的价格是三十
多块一斤，现在价格降了很多，卖
14块钱一斤。”蔬菜摊主潘行英向记
者介绍道，相对于春节期间，各类
蔬菜的价格都有所下降，而且当前
正是吃各类野菜的时节，宁波人都
好这口。

带锯齿的翠绿荠菜叶口感鲜
嫩，做馅或炒菜都别有风味；鲜嫩
的雷笋尖经过浓油赤酱的烹煮，是
宁波人非常喜欢的下饭菜；草籽味
道清香，叶片细嫩，搭配咸齑卤，
大汤滚一下交关赞……“从前小的
时候，草籽只有几分钱一斤，现在
的价格和猪肉差不多了，作为老宁
波人，每年春天最爱的就是这一道
草籽炒年糕。”市民花先生说。当天

上午潘行英准备的草籽全部销售一
空，可见市民对宁波老味道的喜爱
程度。

此外，水产类销售价格也大幅
下降，白蟹、虾蛄、对虾等海鲜深
受宁波人的喜爱，“春节假期结束
后，虾蛄的价格下降了 60%，目前

售价 48元一斤，而且体型也更加肥
美。”经营海水产的袁亚芬拿起鲜活
的虾蛄向记者边展示边介绍如何挑
选优质虾姑的方法，“首先看它在水
里的游泳速度，速度越快，越鲜
活；其次将虾蛄翻过来，看尾巴底
部，有明显黑红色印记的是有膏的

红心虾蛄，且母虾脖子处会有一个
醒目的‘王’字；最后用手捏一下
虾头和虾身，越硬的品质越好。”

春日的时令美食有着独属春天
的味道，赶紧拎起菜篮子，把满目
春色带回家，做成美食和家人分享
吧！

本刊讯（记者庄源 通
讯员凌宇磊）“您的善举，
深深感染着我，不断鼓励
我努力前进学习，做一个
懂得感恩生活、有温暖的
人。”近日，江北法院洪塘
法庭收到了来自贵州省台
江县第一中学的三封挂号
信。信中，小朋友用稚嫩
的文字感谢着给予他们关
怀的叔叔阿姨，并表示自
己一定会努力学习，争取
学有所成，长大后做对社
会有用的人，努力帮助那
些需要帮助的人。

在如今网络通讯发达的
时代，这三封来自遥远贵州
的挂号信显得尤为特殊。这
几封感谢信是来自于洪塘法

庭干警结对交流的五名学
生，其中两名小朋友年纪较
小不会写信，还画了两幅画
来表达他们的谢意。

据了解，自去年开始，
洪塘法庭干警邹娟、刘维明
和葛静霞先后与贵州的五名
小朋友进行结对，关心关怀
他们的生活和学习日常，遇
到困难，及时提供帮助和建
议。一来二去，法庭的干警
与大山里的孩子建立了深厚
的感情。

三封感谢信就像插着翅
膀的小天使从贵州大山深处
飞来，带着大山深处的明媚
阳光，温暖了宁波湿冷的早
春，也温润着法庭每个人的
心灵。

江北法院收到
来自贵州的挂号信

全媒体记者 陈冰曲
通 讯 员 马佳威

这几天，提起前江街道
长兴社区的网格长胡威帮
助 走 失 孩 子 找 到 家 人 一
事，社区的居民无不交口
称赞。

事情还得从 1 月 17 日
中午说起，胡威刚吃完饭
匆匆回社区急着处理网格
事项，还没到社区办公楼
时，突然听到社区圆形广
场有孩子的大哭声。待他
循声走近一看，空旷的广
场里一个四五岁左右的小
男孩不住地在嚎啕大哭。
胡威见状立刻上前安抚小
男孩，并耐心询问小男孩
的姓名、住址以及家人的
信息，但因孩子年龄小，
根本说不出什么，只是一
个劲地哭。

胡威本想带孩子到社
区办公楼等待寻找家长，
免得孩子受冻，无奈孩子
不愿去社区办公楼，他只
好蹲下来在原地不停地安
抚陪伴孩子。同时，他立
即电话联系物业人员查看
小区监控，并发动其他网
格长在辖区网格群内搜索
信息，一起帮忙寻找孩子
家长。“家长发现自家的
孩子不见了，肯定也是心
急如焚，我必须马上联系
到他。”胡威事后告诉记
者。

最 终 ， 经 过 多 方 努
力，孩子的奶奶在得到线
索后，找到了广场上的孙
子，胡威对孩子家人的信
息进行了核实，并确认无
误 后 将 孩 子 交 到 奶 奶 手
中。孩子奶奶看到冒着冷
风一直陪伴在孙子身边的
胡威时，非常感动。“作为
一名社工，这只是尽了我
工作职责，在以后工作中
我要继续为居民服务，解
决他们的烦心事。”胡威
说。

前江社区网格长
帮助走失孩子找到家人

孙家菜市场菜品种类丰富。 庄源 摄

“最有爱的日子”民政局里新人满堂
截至下午4时，我区已有147对新人领证

本刊讯 （记者方舟 通讯员任
春） 昨天是 2022年 2月 22日，星期
二，农历正月二十二，拥有 9 个

“2”。因为“2”谐音爱，所以被网友
称为“最有爱的日子”。也正因为
此，昨天也取代了 2 月 14 日和元宵
节，成为二月最受人欢迎的婚姻登记
日。记者从区民政局获悉，截至昨日
下午4时，我区已有147对新人登记
结婚，迎来了今年第一个婚姻登记高
峰。

昨日上午7时，区行政服务中心
的婚姻登记窗口提前一个半小时开
门，迎接陆陆续续前来登记的准新
人。“我们提前一个月开放了线上预
约，共收到 120 对准新人的预约信
息。”区婚姻登记管理中心主任金洁
介绍，考虑到当天还有很多未预约
的准新人想要领证，特别增设了一
个临时登记窗口，“今天我们窗口满
负荷工作，中午休息时间也不暂停
受理，晚上受理时间也会延长，保
证每一对准新人都能按计划登记。”

庄严而又甜蜜的颁证仪式、记
录爱情誓言的“好家风 我传承”签
名墙、助力婚后生活的现场婚姻咨
询辅导等颇具仪式感的环节，吸引
了百余对新人前来登记领证。程先
生和张小姐就是特意从镇海赶到江
北来领证的。“爱情长跑11年，终于
在我未婚妻的生日，也是‘最有爱
的日子’里正式登记结婚。”程先生
幸福地笑着说，自己是婚礼跟拍
师，去过宁波市所有的婚姻登记中
心，“江北婚姻登记中心是最有仪式
感的，因为没有抢到线上预约号，
今天就直接过来了。”

当天，现场还特别设置了新人
夫妇同剪“囍”字剪纸和编制同心
结，寓意着新婚快乐、永结同心的
美好祝愿。

新婚夫妇共同编制同心结。
方舟 摄


